Violan Derechos y Desamparan al Pueblo los Militares de Latinoamérica

- * Les Abre Camino la Incapacidad de las Democracias: Celam
- * Privilegiados y Oligarquías, Indiferentes a los Problemas
- ★ La Prepotencia de Transnacionales Fomenta la Desigualdad

Por PEDRO PABLO CAMARGO, corresponsal de EXCELSIOR

BOGOTA, 7 de julio.--Al finalizar sus deliberaciones la reunión preparatoria del Consejo Episcopal Latinoamericano (Celam) con miras a la Tercera Conferencia del Episcopado Latinoamericano en la ciudad de Puebla los obispos de la región denunciaron injusticias sociales, así como la violación de los derechos humanos por las dictaduras militares existentes y, en general, descomposición moral y religiosa por todas partes.

Los obispos de aquellos países con dictaduras militares, como es el caso de Argentina, Brasil, Bolivia, Paraguay, Chile, etc., se unieron al planteamiento general que condena a dichas dictaduras por inviolación de los derechos humanos, pero se abstuvieron en lo particular de hace referencia concreta a su respectivo país.

Los obispos acordaron presentar en Puebla el llamado "Laco Verde" sobre los problemas de injusticia económica y social en América Latina, del cual se extraen algunos puntos:

-Existe desproporcionada injusticia social y el diez por ciento de la población de América Latina acapara todas las riquezas. mientras el pueblo vive con ingresos per cápita muy bajos y las grandes mayorías en condiciones infrahumanas.

-El desempleo y la falta de empleo justo y bien remunerado son

causas de la delincuencia en general.

-Ninguno de los países de la región da suficiente atención a los problemas educativos, sanitarios, de vivienda y de demografia de

SIGUE EN LA PASINA ONCE

Violan Derechos y Desamparan al Pueblo los Militares de Latinoamérica

sus respectivas poblaciones. Las enfermedades diezman a la población en las zonas tropicales, donde la mortalilad infantil llega a tasas insospechadas.

Existe indiferencia de las castas privilegiadas y de las oligarquias hacia los angustiosos problemas del pueblo.

-La dependencia económica hace más difícil la si-tuación de los países latinoamericanos y la prepotencia de las trasnacionaies fomenta la desigualdad económica y social al tiempo que ahonda la brecha entre los poderosos y los débiles.

En los países de demo- los dirigentes políticos que Bogotá, y fue designado por que los militares asuman el problemas del pueblo. Episcopal Latinoamerica n o poder. En los países con Monseñor Dario Castrise reconocen los de carácter económico, social y cul-tural. los feudos de unos cuantos". Agregó el prelado que "es tural.

POLEMICA ENTRE LA CEC Y LOS POLITICOS

Aqui continuaba la polémica entre la Conferencia Episcopal de Colombia, tradicionalmente influyente, y

cracia representativa o libe- contratacaron la denuncia el Papa Paulo VI como seral es ostensible la incapa- de los obispos acerca de la cretario general de la concidad para resolver los pro- corrupción del sistema polí- ferencia de Puebla. blemas del pueblo, lo cual tico colombiano y de su in- Por otra parte, l ha facilitado el camino para capacidad para resolver los pis

regimenes militares se vio- llón, obispo de la ciudad de lan los derechos civiles y Pereira, fue enfático en afir-políticos, al tiempo que no mar: "no pueden pedirnos la violación de los derechos que callemos para preservar humanos.

cierto que a la Iglesia Ca-

Los obispos se fueron es- nos". ta tarde a Medellin para El severo pronunciamienrio del Celam, con sede en en octubre.

Por otra parte, los obischilenos del Consejo Episcopal Latinoamerica n o tes criticas a los regimenes militares del continente, por

En breve declaración, los prelados sostuvieron que dichos regimenes "se instalan tolica compete gran parte indefinidamente para supride la culpa y no pretende mir la democracia y atro-rehuir la responsabilidad". pellar los derechos huma-

asistir a la ceremonia de to se conoció horas antes toma de posesión de monse-de finalizar aquí, la prepanor Alfonso López Trujillo ración del documento que como arzobispo auxiliar de el Celam llevará a la con-la arquidiócesis. Es secreta- ferencia de Puebla, México,